





宮崎日向学院の学校生活の中で、キリスト教やサレジオ会の理念に触れる機会が数多くあり、その家族的な温かさを実感し、そのつながりを求めて上智大学に進学しました。



サレジオとの出会いには導きがあって、ミッションスクールの友人に誘われて通い始めたのがカトリック碑文谷教会。サレジオで受けた影響から大学生の時に洗礼を受けました。

## 日本の若者から見た 現代社会について

現代社会に生きる皆さんの見聞きしていること、感じていること、考え、思っていること（政治、環境、希望や不安など）をお聞かせください。

菊地 ● 現在の人口減少とそれに伴ったコミュニティの希薄化は寂しいことだと思っています。私はカトリックのつながり、特にサレジオ関連の人たちに支えられました。その反面、つながりに恵まれず苦しんでいる人もいる。つながりを作るのに教会や学校を起点としたコミュニティ機能が役に立つと思います。サレジオ会（サレジオ家族）では各教育機関を巣立った人が集うネットワークが機能していて、利用できる施設も沢山ある。その輪につながることで孤立無縁になりにくいのは心強いことだと思います。

ガーラ ● 私は神様が守ってくださると信じているので毎日喜びがありますが、いつも職場利用者から「亡くなったら、どこに行くのか」と不安な気持ちいっぱいで質問されます。時々「神様を信じますか」と聞いてみると、「信じないけど、お祈りしてます」と言われます。私は職場のクリスマス・イベントで歌と踊りを披露したいと思い、ドン・ボスコ・オラトリオの若者たちと一緒に来てほしいとお願いしました。始まるまで同僚も利用者も不安そうで、私も心配でした。でも、笑顔で歌い踊る若者を見て、同僚や利用者が笑顔

で拍手し始め、やがて一緒に踊ってくれて、サレジオのおかげで神様のことを伝えられたと思います。

内田 ● 最近、日本の文化を理解しない観光客の行動や態度を気に入らない日本人が大勢いると感じますが、日本の社会に溶け込んでいる外国人も沢山います。今の政治の排他的な動向は少し怖いです。僕や家族はブラジル国籍で永住ビザを持っているのですが、小学2年生になる弟だけ申請してはいますが、まだ出ていないので不安です。日本の社会において外国人の存在もとても重要だと認識することは大切なことだと思います。カトリック本庄教会では多様な国籍の方と接するので、無意識のうちに多国籍な社会が目に見えるのですが、そう思わない人たちの主張が印象的に響いてしまっている気がします。



福井 ● 私がリーダーをしているカトリック碑文谷教会の中高生会のように「否定しない」「そのまま受け止めてもらえる」「安心感を体感してもらえる」場所が大事だと思っています。以前参加したスキー合宿でそれぞれの名前を書いたくじを引いて、当った人を2日間見守って、その人のいいところを2日目の夜に全員の前でお互いに発表し合うということをしました。みんな少し照れくさそうでしたが、言われた方も嬉しいし、楽しそうにやっていました。その感想で話していたのが「自分のよいところ、素敵なところを伝えてもらうと、ここにいていいって言われているような感じがする」ということ。それを伝え合う場を続けてほしいです。そのための枠作りは大人がする必要があると思うし、自分が歳を重ねても若者たちが活動できるようサポートしたいと望んでいます。

有田 ● 私は今、大学4年生ですが、SNSを沢山見ていると、私の普段の生活圏内では知り得ないような現実や、

かけられることのない心のない言葉だったりを目にすることがある、社会に出るとそういうことに触れる機会も多くのなるのだろうかという心配もあります。私はサレジオとのつながりを続けたいと思って上智大学に入学したのですが、1年生の時は忙しくて、気付いたら学校のこととスマートフォンを見るだけで1日が終わってしまい、心にぽっかり穴が開いたような時もありました。2年生からサレジオの活動に参加できるようになって、サレジオ的な温かさというか、人と人との関わりとかに触れて、ネットの世界からちょっと連れ出してくれるような場っていうのは、これからの社会にとっては大事だと思いました。

● ● ●

ここから濱崎神父が皆の話の中から重要なキーワード

菊地 ● 「それを大事にしましょう」だけでは共存に至る道にはならないと思います。

濱崎 ● 山野内アンヘル神父は「交わり」って言いますね。「共存」も大事かもしれないけど「交わる」ことが大事なんだ。日本人でも外国人でも、健常者でも障害を持つ方であっても。

有田 ● 私はSYMの活動で2か月に1回、カトリック浜松教会に行って「エスペランサ」という炊き出し活動をお手伝いしているのですが、従事している方の殆どが日系ブラジル人の方々なんです。持ち前の明るさでそこに来ているホームレスの方を明るく支援している姿は、すごくいい交わり方だって思つたんです。

→記事の全文は、note版「ドン・ボスコの風」へ。  
下記QRコードよりアクセスできます。

note版 座談会ロングバージョン  
[https://note.com/db\\_no\\_kaze/n/ne1761e09cf1b](https://note.com/db_no_kaze/n/ne1761e09cf1b)



サレジオ学院で榎本神父に出会い、大きな飴玉をもらいながら言われた言葉が印象的でした。後に「この学校にくる人は皆マリア様に呼ばれてくる」という鳥越神父の言葉で腑に落ちました。



菊地さん



自分が通っていたカトリック本庄教会に山野内アンヘル神父が赴任した時、受験生でしたが、アンヘル神父に大学進学の相談まで親身に聞いてもらつたのが印象的でした。



教会やそのコミュニティは安心できる場所です。東京でも教会を探していたある日、SNSで調布のドン・ボスコ オラトリオを教えてもらい、今では毎月第1、第4曜日に通っています。

ガーラさん